

Intervención de la Presidenta del Gobierno de Navarra en el XVI Congreso Estatal del Voluntariado

Pamplona, 27 de noviembre de 2013

De los navarros, y en general de los habitantes del norte de España, se oye decir con cierta frecuencia que somos más cerrados que quienes viven en el sur de la península, que nos cuesta abrirnos fácilmente. Pero esta idea preconcebida dista mucho de parecerse a la realidad. Los navarros somos personas abiertas, de gran corazón, personas leales y honradas que nos preocupamos por los demás, gente con espíritu voluntario y voluntarioso, a quienes podéis recurrir siempre que os encontréis en un apuro. Éstas son las personas que componen la sociedad de la que me siento orgullosa de ser Presidenta.

Desafortunadamente, en el mundo en que vivimos los recursos y las oportunidades están desigualmente repartidos. Nosotros, que estamos acostumbrados a tener al alcance de la mano una buena educación, alimentos, salud, seguridad o personas que nos respaldan y protegen, a veces nos olvidamos de que no todos cuentan con la misma suerte. Millones de personas en todo el planeta sufren las consecuencias de carencias tan básicas como alimentos o medicinas que les permitan crecer y desarrollarse de una manera sana y sencilla. Y esas personas que no cuentan con las mismas facilidades y riquezas a las que optamos nosotros todos los días no se encuentran solo en continentes como África o en países menos desarrollados. Muy cerca de donde vivimos, entre nosotros, hay personas que pasan serias dificultades, personas que se sienten solas, que tiene unas carencias físicas o mentales, personas sin nadie con quien contar...

Y no debería ser así. Todos tenemos el mismo derecho a una vida digna, a recibir una educación, a tener una casa, a ser queridos.

Por suerte, y cada día más, hay miles de voluntarios que de una manera altruista se esfuerzan por lograr un mundo más justo. El trabajo que desempeñan contribuye a construir la sociedad en la que nos gustaría vivir, una sociedad en la que todos seamos igual de importantes, una sociedad formada por buenas personas que se preocupan unas por otras y que colaboran entre sí para lograr el bien común.

El voluntariado es una acción que surge de la necesidad de las personas, del compromiso, del respeto y de la búsqueda de los ideales, pero su trabajo requiere de la colaboración con las administraciones públicas y con los demás agentes que componen la sociedad para que los esfuerzos se complementen.

Desde el Gobierno de Navarra nos comprometemos a trabajar por el voluntariado de manera activa. Para ello estamos creando el Censo de Entidades de Voluntariado y Entidades con Programas de Voluntariado.

Durante 2013 hemos trabajado con más de setenta entidades de voluntariado para elaborar dicho censo de una manera amplia y con un procedimiento abreviado para que esté completo lo antes posible.

También están en marcha la constitución de una Comisión de Voluntariado o la apertura de la Oficina de Voluntariado, prevista para 2014, y que se encargará de orientar tanto a voluntarios como a entidades, y a facilitar su trabajo en red.

Además queremos diseñar el Primer Plan Navarro de Voluntariado 2014-2018 con las entidades para fomentar esta actividad e impulsar un cambio social.

Hoy rendimos homenaje a dos personas y a dos asociaciones que han dedicado muchos esfuerzos para mejorar las vidas de otras personas y que se merecen un gran reconocimiento. Quiero transmitir mi más sincera felicitación a Antonio Gómez Moreno, Premio Estatal de Voluntariado Social, por haber ayudado a construir viviendas en barrios deprimidos de la periferia de Madrid para familias que las necesitaban, por colaborar con familias de personas toxicómanas, por crear la “Asociación Madre Coraje”, pero, por encima de todo, por tomar un día la decisión de que las cosas no podían quedarse como estaban y por pasar a la acción, ayudando a muchas personas que lo necesitaban y conseguir que muchas otras se impliquen en esta misma tarea.

Del mismo modo quiero felicitar a Felipa Merino García, Premio Honorífico, por la gran labor que ha desempeñado ayudando a personas con discapacidad psíquica y enfermedades mentales en el Centro Hospitalario San Luis de Palencia, y por haber llevado una vida solidaria y comprometida con los colectivos desfavorecidos de los lugares en los que le ha tocado vivir.

En la modalidad colectiva hoy damos la enhorabuena a la “Asociación Española de Fundaciones Tutelares”, que ha mejorado la calidad de vida de muchas personas con discapacidad intelectual implantando un sistema especial: asignando a cada una de ellas un voluntario que les escucha y les da su cariño y su amistad.

Y por último felicitamos a la “Plataforma Navarra de Voluntariado” por fomentar la participación y el compromiso de la sociedad navarra y por ofrecer estructuras de mutuo apoyo a las entidades voluntarias.

Enhorabuena a los cuatro, y a todas aquellas personas que se encuentran detrás de estos proyectos por la magnífica labor que desempeñáis. No sólo realizáis una aportación a la sociedad de un valor incalculable, sino que representáis un ejemplo a seguir para muchas personas que día tras día deciden embarcarse en la maravillosa aventura del voluntariado.

Todos vosotros y todos los que desempeñáis, coordináis o promovéis el voluntariado en España y en otras partes del mundo sois un orgullo para la sociedad.

Estoy segura de que conseguiréis alcanzar los objetivos de compromiso social, participación e innovación que os habéis propuesto para este Congreso Estatal

de Voluntariado y que del conjunto de este trabajo saldréis fortalecidos y con nuevas ideas para seguir trabajando por un mundo mejor y más justo para todos.

Muchas gracias.